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Jahreshauptversammlung 2016 des TV Bassenheim 1911 e.V.  

am 10.02.2017 im Foyer der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2. Totenehrung 

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

4. Ehrungen durch den Vorsitzenden 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2015 vom 

15.01.2016 

6. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

7. Berichte der Abteilungsleiter mit anschließender Aussprache 

8. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

9. Kassenprüfbericht 

10. Wahl eines Wahlleiters 

11. Entlastung des Vorstandes 

12. Neuwahlen des Vorstandes 

13. Bestätigung der Abteilungsleiter/Jugendvertreter 

14. Neuwahl der Kassenprüfer 

15. Anträge 

16. Veranstaltungen und wichtige Termine 2017 

17. Verschiedenes/Anregungen 

 

 

Protokoll 
 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
Um 19.10 Uhr begrüßt der Vorsitzende Josef Bartz im Foyer der Karmelenberg-

halle 43 von 715 Mitgliedern und als Gast Herrn Böttiger (Vorsitzender des 

Sportkreises Mayen-Koblenz) zur Jahreshauptversammlung 2016 und wünscht 

allen noch nachträglich ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2017.  

 

Top 2 Totenehrung 
Für die zwar nicht mehr dem Verein angehörigen, aber langjährigen enga-

gierten verstorbenen ehemaligen Mitglieder Rosi Nitsch, Karl Heinz Paduch 

und Arno Oster wird eine Gedenkminute eingelegt.  

 

Top 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Josef Bartz erklärt, dass die Einladung fristgerecht mit der in der Satzung des 

TVB vorgeschriebenen Veröffentlichungen der Einladung im amtlichen Be-

kanntmachungsorgan der VG Weißenthurm und auf der Homepage des TVB 

ergangen ist. Es gibt keine Einwendungen gegen die Tagesordnung.   
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Top 4 Ehrungen durch den Vorsitzenden 
Der Vorsitzende des Sportkreises Koblenz Böttiger ehrt Josef Bartz für sein jahre-

langes Engagement im Vorstand des Vereins mit der Silbernen Ehrennadel 

des Sportbundes Rheinland. 

 

Für 50 jährige Mitgliedschaft im Verein wurde Rolf Lohner mit der goldenen 

Ehrennadel und für 25 jährige Mitgliedschaft wurden Corinna Heiligensetzer 

geb. Lohner, Patricia Israel und Simone Weber mit der silbernen Ehrennadel 

ausgezeichnet. 

 

Top 5 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2015 vom 15.01.2016 
Auf die Verlesung des auf der Homepage veröffentlichten Protokolls wird ver-

zichtet. Es wird einstimmig genehmigt. 

 

Top 6 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

Josef Bartz stellt noch einmal die Höhepunkte des Jahrs 2016 aus seiner Sicht 

vor. Das Jahr begann mit dem am 10.01. erstmals durchgeführten Neujahrs-

empfang. Im Sommer wurde anlässlich des 105 jährigen Bestehens des Ver-

eins eine Schifffahrt auf dem Rhein angeboten. Hierbei wurde Hans-Peter 

Braun mit der Ehrenmedaille des Vereins ausgezeichnet. Er hob das gute Ab-

schneiden der Mannschaften wie z.B. den Gewinn des Rheinlandpokals durch 

die Damen hervor. Das erste Mal wurde die Kirmes vom TVB und dem Förder-

verein des TVB ausgerichtet. Dabei wurde für beide Vereine ein Gewinn in 

Höhe von je 5.000 EUR erreicht. Dies konnte aber nur durch gute Vorbereitung 

und allgemein viele Helfer bewerkstelligt werden, bei denen sich Josef Bartz 

herzlich bedankte. Im Herbst konnte endlich wieder ein Jugendvertreter ge-

wählt werden. Weiterhin wurde im September die „Seniorenkrabbelgruppe“ 

und im Dezember eine Bouleabteilung ins Leben gerufen. Er dankte nochmals 

allen, die den TVB im letzen Jahr in irgendeiner Weise unterstützt haben. 

 

Josef Bartz fuhr mit einem Rückblick aus seine 2 Jahre als Vorsitzender des TVB 

fort. Er lobte die konstruktive Zusammenarbeit mit dem restlichen Vorstand 

und glaubt, dass der Verein heute gefestigt, gesund und angesehen ist. 

 

In seiner Zeit als Vorsitzender waren sportliche Höhepunkte der Aufstieg der 1. 

Herrenmannschaft in die Rheinlandliga, der Aufstieg der 2. Herrenmannschaft 

in die Landesliga, der doppelte Pokalsieg der 1. Damen. Außerdem wurde 

wieder eine Ü-30 Tennis Mannschaft gemeldet. Weiterhin wurde das Ten-

nisclubhaus vollendet, verdiente Mitglieder wurden mit dem Ehrenpokal und 

mit der Ehrenmitgliedschaft belohnt. Das Erscheinen des TVB Echos wurde von 

zwei auf eine Ausgabe umgestellt. Der Mitgliedsbeitrag wurde moderat er-

höht. Er bedauerte, dass dem Verein der nötige Nachwuchs für die Vor-

standsarbeit fehlt. Hier müssten viele Ältere in ein paar Jahren ersetzt werden, 

wenn der Verein weiter existieren soll. Gefallen habe ihm auch nicht die Tren-

nung vom Männerchor bei der Durchführung der Kirmes.  
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Top 7 Berichte der Abteilungsleiter mit anschließender Aussprache 
Für die Abteilung Handball berichtet Christian Sauer als neuer Abteilungsvor-

stand dass es im TVB zur Zeit 2 Damen-, 2 Herren-, die Alten Herren Mann-

schaft, eine mA, B, D, E, Minis und die Superminimannschaft gibt. Er hob die 

Durchführung des Mininikolausturniers und die abteilungsinterne Weihnachts-

feier hervor. Probleme gibt es momentan bei der Trainersuche für die I. Her-

ren- und Damenmannschaft. Außerdem werden noch weitere Spieler ge-

sucht.  

Josef Bartz dankt den bisherigen Abteilungsleitern Uwe Schwoll und Udo 

Chandoni. 

 

Für die Abteilung Turnen erläutert Janett Mokosch die einzelnen Turngruppen 

bestehend aus 4 Kinder-, 3 Frauen- und der Seniorenmännergruppe. Darüber 

hinaus wird auch Pilates angeboten. Josef Bartz dankt auch hier Janett Moko-

sch und Jana Schulze für die Arbeit in der Abteilung. 

 

Meinhard Sauer teilte für die Abteilung Tennis mit, dass bei der Medenrunde 4 

Mannschaften des TVB bestehend aus Ü-30, Ü-50, Ü-55 und Ü-60 dabei waren. 

Außerdem spielten Bassenheimerinnen in einer Spielgemeinschaft mit Kalte-

nengers. Für das Jahr 2017 sind gemeldet eine Ü-30, Ü-55, Ü-60 und Ü-65 

Mannschaft. Daneben weiterhin die Spielgemeinschaft der Damen mit Kalte-

nengers. Insgesamt fehlt es auch hier an weiterem Nachwuchs. Josef Bartz 

dankte auch hier dem Abteilungsleitern Meinhard Sauer und Peter Schwoll.  

 

Für die mit 16 Teilnehmern kleinste Abteilung Inlineskating berichtet Rainer 

Berg, dass diese im Winter in der Halle trainieren und etwa ab April wieder auf 

dem Radweg Ochtendung, an der Mosel trainieren oder auch an Marathons 

in Bonn, Darmstadt und Berlin teilnehmen. Auch hier dankt Josef Bartz für die 

geleistete Arbeit. 

 

Die neue Abteilung Boule ist erst kürzlich gegründet worden, hat auch schon 

einen Vorstand aber ein Bericht wird nicht abgegeben.  

 

Top 8 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Hans-Peter Braun gibt an, dass im Jahre 2016 Einnahen in Höhe von 102.469,33 

EUR Ausgaben in Höhe von 94.879,07 EUR entgegenstehen. Somit ist ein Ge-

winn in Höhe von 7.590,26 EUR entstanden. 

 

Der Kassenbestand lag am 31.12.2016 bei 28.055,69 EUR. 

 

Die Einnahmen ergeben sich vor allem aus Mitgliedsbeiträgen, Werbeeinna-

hen, Sponsoring, Ticketverkauf und dem Gewinn aus der Kirmes. 

 

Das Geld wird vor allem für Übungsleiter ausgegeben.  

 

Der vorgesehene Haushalt 2017 sieht einen kleinen Gewinn vor. Größere Aus-

gaben ergeben sich für den Bau der Bouleanlage, dessen Kosten sich aber 

durch Zuschüsse vom Sportbund und ggf. Kreisverwaltung in Grenzen hält.  
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Top 9 Kassenprüfbericht 
Hermann Friedrich und Rainer Weiber haben die Kasse des TVB am 05.01.2017 

geprüft und keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Es wird ein großes Dank an 

Hans-Peter Braun ausgesprochen. 

 

Top 10 Wahl eines Wahlleiters 
Werner Braun wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 

 

TOP 11 Entlastung des Vorstandes 
Werner Braun dankt dem Vorstand, den Abteilungsvorständen und allen Hel-

fern für das Engagement für den Verein.  

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. 

 

Top 12 Neuwahl des Vorstandes 
Es wurden folgende Personen gewählt: 

a.) Vorsitzender: Josef Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung Josef Bartz dankt 

Werner Braun und übernimmt die Sitzung. Er erläutert, dass er das Amt 

entgegen seinem bisherigen Plan noch einmal übernimmt, da er insbe-

sondere bei der Kirmes gut unterstützt wurde und insoweit zu seinem 

damals gegebenen Wort steht. 

b.) Stellvertretende Vorsitzende: Astrid Israel einstimmig bei 1 Enthaltung  

c.) Schatzmeister: Hans-Peter Braun einstimmig bei 1 Enthaltung 

d.) Geschäftsführer: Bernd Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung 

e.) Leiter Öffentlichkeitsarbeit: Markus Baulig einstimmig bei 1 Enthaltung 

f.) 2. Schatzmeister: Bernd Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung 

g.) 1. Beisitzer (Aufgabe: Unterstützung bei der Kirmes): Gabi Israel einstim-

mig bei 1 Enthaltung 

h.) 2. Beisitzer (Aufgabe: Sponsoring): Udo Chandoni einstimmig  

i.) 3. Beisitzer (Neue Aufgabe Gerätewart): Alexander Pieper 

 

Die bei der Versammlung nicht anwesenden Udo Chandoni und Alexander 

Pieper hatten vorher ihre Kandidatur mitgeteilt und der Annahme des Amtes 

bei Wahl zugestimmt. 

 

Der bisherige Beisitzer Christof Künster wird sein bisheriges Aufgabengebiet, 

die Pflege der Homepage des TVB, auch ohne Amt weiterhin ausüben. 

 

Top 13 Bestätigung der Abteilungsleiter/Jugendvertreter 
Die Versammlung bestätigte die Abteilungsleiter Handball Christian Sauer, 

Tennis Meinhard Sauer, Turnen Janett Mokosch/Jana Schulze, Boule Manfred 

Basten und Inliner Rainer Berg einstimmig. 

 

Mit 2 Enthaltungen wird Elena Lohner als Vertreter für Jugendsport bestätigt. 

 

Top 14 Neuwahl der Kassenprüfer 
Zu Kassenprüfern werden Hermann Friedrich und Rainer Weiber einstimmig 

gewählt. 
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Top 15 Anträge 
Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

Top 16 Veranstaltungen und wichtige Termine 2017 
An Veranstaltungen im Jahr 2017 ist der Neujahrsempfang schon am 15.01 

durchgeführt worden. Am 16.06 ist Redaktionsschluss für das TVB Echo. Am 

Freitag, dem 23.06 findet das Helferfest im Foyer statt. Von der Turnabteilung 

wurde angeregt, einen Wandertag in diesem Jahr durchzuführen. Es ist ge-

plant, diesen am 20.08 stattfinden zu lassen. Am 03.12 findet das jährliche Ni-

kolausturnier statt. Die Eröffnung des Bouleplatzes ist für Pfingsten geplant.  

Beim Karnevalszug wird der TVB eine Fußgruppe, bestehend aus ca. 40 Perso-

nen, stellen. 

 

Top 17 Verschiedenes/Anregungen 
Markus Baulig erläutert, wie man mit Einkäufen bei Amazon im Internet dem 

TVB weitere Einnahmen bringen kann. Hierzu muss man sich über smi-

le.amazon.de anmelden und den TVB als Begünstigten einsetzen. Von den 

dann getätigten Einkäufen erhält der TVB vierteljährlich und anonym 0,5 % des 

Umsatzes.  

 

Auf Nachfrage konnte bezüglich eines neuen Trainers für die Damen und Her-

ren nur mitgeteilt werden, dass der Verein auf der Suche ist, diese sich aber 

als schwierig herausstellt, da nicht nur der TVB nach geeigneten Trainern 

sucht.  

 

Weiterhin wurde bezüglich der rückläufigen Mitgliederzahl erläutert, dass dies 

allgemein bei allen Vereinen verzeichnet wird und sich nicht auf bestimmte 

Altersgruppen oder Abteilungen beschränkt. Auch die Austrittsgründe sind 

verschieden. Allgemein wird die Tendenz gesehen, dass man nur Mitglied im 

Verein bleibt, so lange man dort aktiv ist, sonst tritt man aus. Lange inaktive 

Mitgliedschaften werden immer seltener.  

 

Herr Böttiger lobte die positive Dynamik im Verein und verspricht, diesem beim 

Sportbund bei Zuschüssen und wo er sonst noch kann zu unterstützen.  

 

Nathalie Oster wies auf den am 03.05 stattfindenden Gundschulaktionstag 

der Grundschule Bassenheim hin, bei dem sich auch der TVB beteiligt. 

 

Gabi Israel bat, obwohl im Jahre 2017 der Männerchor die Kirmes ausrichtet, 

schon jetzt um Unterstützung, wenn der TVB im Jahre 2018 wieder die Kirmes 

veranstaltet. 

 

Um 20.10 Uhr schließt Josef Bartz die Versammlung. 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer / Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 


